
 

 

令 和 ５ 年 第 ２ 回 横 手 市 議 会 ３ 月 定 例 会 

一 般 質 問 要 旨 

 
 

■ 一般質問の日程 

令和５年３月１日(水)～３日(金)午前 10 時～ 本会議 

■ 一般質問の順序 

期日 順番 議席番号 議  員  名 質問区分 頁 

１日 

１ ２ 番 井 上 忠 征 議 員 一 括 １ 

２ 24 番 菅 原 正 志 議 員 一問一答 ２ 

３ 11 番 佐 藤 誠 洋 議 員 一問一答 ４ 

２日 

４ ４ 番 宮 川 拓 也 議 員 一問一答 ６ 

５ 17 番 立 身 万千子 議 員 一 括 ７ 

６ １ 番 土 田 百合子 議 員 一 括 ８ 

３日 

７ 12 番 福 田   誠 議 員 一 括 10 

８ 26 番 菅 原 惠 悦 議 員 一 括 11 

９ 16 番 鈴 木 勝 雄 議 員 一 括 12 
※質問区分の説明 

一  括・・・「一括質問一括答弁方式」の質問方法で、議員が質問項目すべてを演

壇で一括して質問し、その後、執行部（市長や教育長など）が演壇で

その質問項目に対して一括して答弁を行います。再質問は、議員は質

問席で行い、執行部は自席で答弁します。 

一問一答・・・「一問一答方式」の質問方法で、議員は質問席から１つの質問項目ご

とに質問し、執行部は自席から答弁を行います。 
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１．【２番 井上 忠征 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．インボイス導入に伴う小規模事業者への影響と支援について 

 １）関係者への広報は 

 

 

２）相談体制の確立を 

 

 

 ３）事業者のシステム改修や転業時の支援策は 

 

 

 ４）市発注工事や物品購入時の免税事業者への配慮を 

 

 

 

２．新体育館・新市民会館の建設について 

 １）規模・運営・予算等、見直しをする考えは 

 

 

２）財政面で市民生活に与える影響は 

 

 

 

３．市立横手病院１階小児科付近の設備について 

 １）子ども用洗面台の設置を 

 

 

２）多目的トイレの改修を 

 

 

 ３）小児科診察室前スペースの改善を 
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２．【24 番 菅原 正志 議員】（一問一答） 

 

１．営農継続支援について 

 １）人材支援の具体策 

  ①市職員の兼業、ＪＡ無料紹介所等の実効性をどうやって高めるのか伺う。 

 

 

 ２）産地の継続性を高める政策について 

  ①廃園、放任園対策について伺う。 

 

  ②転作田の水張りへの取組みについて伺う。 

 

  ③集積化、団地化への取組みについて伺う。 

 

 

 

２．関西圏との交流の在り方について 

 １）人や物の流れ、経済効果の目標を伺う 

 

 

 ２）横手市への留学の仕組みをつくってはどうか 

 

 

 

３．女性がさらに活躍する市役所について 

 １）ジェンダーバイアスをなくすことへの取組みについて伺う 

 

 

 ２）女性管理職の登用率向上の取組み 

  ①次長登用についての考えを伺う。 
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  ②女性キャリアアップ研修の実施について。 

 

 

 

４．賀詞交歓会について 

 １）安価で参加しやすく、次の会に流れて経済波及効果が期待できるものにしてはどう 

  か 
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３．【11 番 佐藤 誠洋 議員】（一問一答） 

 

１．横手市財産経営推進計画（ＦＭ計画）について 

 １）令和４年３月に全部改訂した計画の意義について、「公共施設は総量削減」と「イ

ンフラ資産は機能の維持」でよいか 

 

 

２）有形固定資産減価償却率について、令和元年度 57.8％、令和２年度 58.5％となっ

ている（一般会計等 62.2％）。進む老朽化を市長はどのように認識しているか 

 

 

３）投資的経費、維持補修費の見通しについて、歳出の推移（案）は希望的観測すぎる

のではないか 

 

 

４）公共施設の再配置基本方針について、公共施設の機能別優先度と配置基本方針を再

確認し、その上で、市民、市議会との丁寧な対話を進めるべきではないか 

 

 

 

２．横手市の財政見通しについて 

 １）「横手市人口ビジョン」（社人研予測）を踏まえた計画か。先進的自治体に学ぶべき

ではないか 

 

 

 

３．横手市が「いま優先投資」すべき行政サービスについて 

 １）雪対策について、「ずっと住み続けたい」と思ってもらうために、高齢者対応の充

実、除雪ロボットやＡＩ活用を官民一体で進めたらどうか 
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２）大規模公共施設建設について、新・市民会館の位置問題、市民会館の再リニューア

ル等の代替案、新・体育館の施設の有り様について、「スポーツ立市条例」のある

自治体として、全体の課題について伺う 

 

 

３）大きな行財政改革の必要性について、市長のリーダーシップで、職員一人ひとりが

「全体最適」を目指す行財政改革をすべきではないか 
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４．【４番 宮川 拓也 議員】（一問一答） 

 

１．温泉施設について  

 １）大森健康温泉が市に返還になったことについて、経緯と今後の方針を伺う 

 

 

２）市民の満足度、サービス向上のためにできることは 

 

 

 ３）他の温泉施設についての展望を伺う 

 

 

 

２．図書館について 

 １）新横手図書館と現図書館の位置付け、役割をどのように考えているか 

 

 

２）現在ある図書館の課題をどう認識されているか 
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５．【17 番 立身 万千子 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．地域公共交通について 

 １）横手市地域公共交通活性化協議会での協議内容を問う 

  ①鉄道、バス（路線、循環、スクール）、タクシーといった各事業者の実情と課題は。 

 

  ②デマンド交通、有償運送等を、より利便性の良い活用ができないか問う。 

 

 

 

２．市民が主役の公共施設整備を実現するために 

 １）ＦＭ計画を市民に周知してきた経緯を問う 

  ①各地域で地域局管轄の交流施設がどう使用されているか、またそこでの課題は何か。 

 

  ②各施設の利用者、利用団体を担当課はどう把握し、報告、連絡、相談、説明を組織

的に実施しているかどうか。 

 

③各施設の課題解決に必要な予算計上と、財務部との折衝はどのように行われている    

か。 

 

 

 ２）新しい大型施設の基本設計の中で、現在市民が使用している活動をどう保障するか 

  ①新横手体育館と新横手市民会館のコンセプトはそれぞれ「市民が日常的にスポーツ

活動や健康づくりに親しむことができる体育館」、「市民が集い、市民が主役となる

舞台」とされたが、施設の設計に当たってこれらのコンセプトをどのように反映し

ているのか。 

 

  ②「既存施設の不具合について修繕されることもなく、新しい立派な施設の今後の維

持管理を懸念」される声が多い。新施設建設資金の確保を追求し、市民の日常活動

に「がまん」を強いることは本末転倒ではないかと憂慮する。従って、基本設計を

見直す勇気を市長は持つべきではないか。 
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６．【１番 土田 百合子 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．新たな横手市地域公共交通計画に向けて 

 １）路線バス「角間川線」廃止について 

 

 

２）デマンド交通利用時に乗り降りできない中心部バスゾーンの解消について 

 

 

 ３）デマンド交通の乗り合いの仕組みづくりについて 

  ①地域の実情にあったデマンド方式を検討するべきと考えるがどうか。 

 

 

 ４）マイカー乗り合い公共交通サービスについて 

  ①富山県朝日町と同様のサービスを、当市の地区交流センター事業として実施するこ

とはできないか。 

 

 

 

２．横手市デジタル推進計画について 

 １）新型コロナウイルスを経験した上で、今後、自治体ＤＸをどのように推進して行く

のか 

 

 

２）「書かない窓口・窓口の一本化」への取組みはいつごろからスタートするのか 

 

 

３）「誰一人取り残さない社会の実現」に向けた、市民向けデジタル活用講座の開催に

ついて 

 

 

４）業務効率化と市民サービス充実を図るための取組みの周知について 



9 

 

３．マイナンバーカードの取得促進とその活用について 

 １）申込手続きが困難な方への支援策について 

 

 

２）「健康ポイント」、「ボランティアポイント」など、マイナンバーカードのさらなる

活用に向けての考え方について 

 

 

 

４．公共施設のＬＥＤ化について 

 １）年次計画で推進すべきと考えるがどうか 

 

 

 

５．市民要望について 

 １）福祉施設などを対象とした光熱費の補助の考えについて伺う 

 

 

２）高齢障がい者に対する介護保険サービスの負担軽減制度の周知について伺う 
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７．【12 番 福田 誠 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．スポーツによるまちづくり・地域活性化について 

 １）大規模大会について 

①各種競技の全国大会等の誘致について伺う。 

 

②プロの興行試合等について伺う。 

 

 

 ２）スポーツ拠点について 

①県大会・東北大会の開催について伺う。 

 

②合宿誘致などによるスポーツ振興について伺う。 

 

 

 ３）スポーツによる地域活性化について 

  ①地域スポーツコミッション設立を提案する。 

 

  ②スポーツツーリズム推進による交流人口及び関係人口の拡大を提案する。 

 

 

 ４）スポーツインライフについて 

①気軽にスポーツに親しむ大会の開催を提案する。 

 

②スクールや健康増進活動等について伺う。 

 

③部活動地域移行での利用について提案する。 
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８．【26 番 菅原 惠悦 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．高齢者福祉について 

 １）老人クラブ支援事業 

 

 

２）入浴サービス券支給事業 

 

 

 ３）はり・きゅう・マッサージ施術費助成事業 

 

 

 ４）敬老事業 

 

 

 ５）長寿祝金支給事業 

 

 

 ６）日常生活支援事業 

  ①交通助成券交付事業について、運賃は距離によって違うため、実態にあった配分は

できないか。 
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９．【16 番 鈴木 勝雄 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．農業振興対策等について 

 １）農業用資材等の高騰対策について伺う 

 

 

２）水田利活用緊急対策事業の助成額見直しについて伺う 

 

 

３）水田活用の直接支払交付金について問う 

 

 

 

２．大型公共施設等について 

 １）新体育館の基本設計等について伺う 



 

 

横手市議会マスコットキャラクター 

“しらとり議員” 

令和５年３月定例会日程予定【会期２６日間】 

 

—  本 会 議   午前 10 時開会予定です・傍聴できます — 

◇２月２０日（月） 〔開会〕議案上程 ほか 

◇２月２１日（火）  議案上程 

◇２月２８日（火）  会派代表質問 

◇３月 １日（水）  一 般 質 問 

◇３月 ２日（木）  一 般 質 問 

◇３月 ３日（金）  一 般 質 問 

◇３月１７日（金）  委員長報告・採決  ほか 〔閉会〕 
  — 傍聴席は本庁舎７階です — 

 

—  委 員 会  — 

  ◇２月２０日（月）  厚生常任委員会 

   ◇２月２１日（火）  予算決算委員会 

   ◇３月 ６日（月）～８日（水） 

  各常任委員会、予算決算委員会分科会 

   ◇３月１４日（火）  予算決算委員会 

 

 

 

横手市議会のホームページでは、 

本会議録画・会議記録・市議会だよりを 

いつでもご覧いただけます。 

 

◇ 横手市議会事務局 ◇ 

〒013-8601 横手市中央町８番２号 （横手市役所 本庁舎 ６階）  

 TEL：0182-32-2535  FAX：0182-32-6539 

E-mail：gikai@city.yokote.lg.jp 

 

 
横手市議会 


